
 

 
 
 
 
 
 
 

令 和 ５ 年 １ 月 定 例 教 育 委 員 会 会 議 録 

 
 

 日 時  令和５年１月１８日（水）午前１０時００分～午前１１時１０分     
 

 

場 所 

 

扶桑町立柏森小学校 
 

 

出席者 

 

教育長       澤木貴美子 

 

 

生涯学習課長        仙田剛宏 

教育長職務代理者  松山信雄  文化会館長        小川健 

                教育委員      千田まち子  学校教育担当主幹兼指導主事 

     教育委員      江口夏世             寺谷裕良 

教育委員      千田正仁  学校給食共同調理場長  松原美和子 

教育次長兼学校教育課長          学校教育課主幹         堀場葉子 

           志津野郁 学校教育指導員         大澤外美 

            
 

 
   

 

 

 

議 題 

 

 

及 び 

 

 

結 果 

 

 ２ 協議事項 

 （１）扶桑町学校給食に係る給食費徴収要綱の一部改正する要綱について 

                                 承認 

 （２）令和５・６年度学校給食用物資納入業者の指定について      承認 

 （３）当面の諸課題 

  

 

 ３ 連絡事項  

 （１）行事予定表 

 

 

４ その他 

 （１）令和５年度定例教育委員会・定例校長会の日程及び開催会場について 

 （２）その他 

 

 

 
 

                                        



 

 

 

 

令和５年１月定例教育委員会会議録 

 

日時 令和５年１月１８日（水） 

                                                   午前１０時００分 

場所 扶桑町立柏森小学校 

１ あいさつ 

 

２ 協議事項   

発言者 発言内容の要旨 

指導主事 

 

共同調理場長 

 

 

 

 

 

指導主事 

 

 

教育委員 

指導主事 

 

共同調理場長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）扶桑町学校給食に係る給食費徴収要綱の一部を改正する要綱につい

てお願いします。 

別紙１をご覧ください。扶桑町学校給食に係る給食費徴収要綱の一部を

改正する要綱についてです。学校給食共同調理場運営委員会で委員の皆さ

んにご説明させていただきましたように小中学校それぞれ２０円ずつ改

正するということで、小学校が「２４０円」を「２６０円」に、中学校は

「２７０円」を「２９０円」に改めるものです。ここでご承認をいただけ

れば告示させていただきます。 

扶桑町学校給食に係る給食費徴収要綱の一部を改正する要綱について

ご質問がありましたらお願いいたします。ご質問よろしかったでしょう

か。ないようですので、ご承認いただけますでしょうか。 

 はい。 

 続きまして（２）令和５・６年度学校給食用物資納入業者の指定につい

てお願いします。 

 学校給食用物資納入業者指定要綱に基づきまして、教育委員会で学校給

食用物資納入業者指定について審査をしていただきたいと思います。納入

業者の指定は基準年度前に行い指定の有効期間は基準年度及び翌年度の

２年間で、今回は令和５年度・６年度が対象となります。 

 別紙２の学校給食用物資納入業者指定申請者一覧をご覧ください。昨年

度、新たに２業者の申請があり、この２業者の申請で令和４年度指定業者

は３１業者になりました。今回の申請は、３０業者で、１業者が辞退して

おります。その他の３０業者につきましては、今までと変更はなく引き続

きの申請です。業者の指定につきましては、申請書による事業内容の審査、

実績の検討及び納入物資の適否、保健所の衛生調査の良否などで審査をし



 

指導主事 

 

教育委員 

 

共同調理場長 
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教育委員 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

指導主事 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

ております。〔別紙２説明〕 

 令和５・６年度学校給食用物資納入業者の指定についてご質問がありま

したらお願いいたします。 

 今回１業者が辞退されたということですが、他の３０業者で辞退された

業者の取り扱い分は補充できますか。 

 この業者は、申請はされましたが、申請と同じ時期に会社の移動があり

ました。申請され登録もされましたが、一度も納入がありませんでしたの

で、特に問題はありません。 

 令和４年度新たにに申請され、取扱品目の種類がたくさんある業者であ

るのに納入がなかったというというのは、この業者は何か事情があったの

ですか。 

 会社というより個人で経営されていて、大量の品を納入するのが現在は

難しく、今後作付けを増やして納入できるようにするということでした。 

 有機栽培をされているということで納入への期待は大きいです。似たよ

うな業者があれば他にも申請をして欲しいですね。 

 その他、ご質問、ご意見等よろしかったでしょうか。ないようですので、

ご承認いただけますでしょうか。 

 はい。 

 次に（３）当面の諸課題についてお願いいたします。 

別紙、扶桑町教育委員会１月当面の諸課題をご覧ください。学校教育か

ら説明させていただきます。 

新型コロナの感染状況についてです。別紙「感染状況一覧」をご覧くだ

さい。［令和４年１年間の状況と１２月の感染状況を説明］なお、２年間

インフルエンザはゼロでしたが、今回は出てきており、インフルエンザの

流行の兆しも見られます。 

次に全国学力・学習状況調査です。年度初めですが、今年も４月１８日

に実施します。中学校の英語では、新しい取り組みがあります。 

英語で話すことに関しては、タブレットを使用します。また、学力状況

調査は、マークシートの用紙を使っていますが、希望する学校はタブレッ

トで行うこともできます。今後、他の教科もタブレット使用での調査にな

るのではないかと思われます。 

令和５年度研究委嘱ですが、扶桑中学校が今年度から扶桑町の研究委嘱

を受けています。来年度は丹葉事務協研究委嘱も加わり、中間の公開授業

として、１１月１６日に愛知教育大学森先生にご指導をいただきます。新

しいものとして両中学校で県キャリアプロジェクト「未来」の研究委嘱を

受けています。 

いいお知らせとして、丹葉地方教育事務協議会教育研究論文で扶桑東小
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学校の中村有斗教諭が優秀賞を受賞しました。論文のタイトルは「よりよ

い動きを目指して課題解決に取り組む児童の育成～適切な課題の把握と

練習の選択を意図したハードル走の授業を通して～」です。 

生涯学習に移ります。二十歳のつどいが１月８日に開催されました。非

常に落ち着いた雰囲気で開催されました。 

第１５回愛知県市町村対抗駅伝競走大会が１月１４日に開催されまし

た。大会の朝、選手の皆さんには目標を２つ掲げお話をしました。１０位

以内に入ること。前回よりも順位を上げてモリコロ賞をいただくことを掲

げました。結果は６位入賞で、前回１２位でしたからモリコロ賞もいただ

きました。［大会に関わった関係者から：大会に向けての苦労話やコロナ

禍における練習、取り組みに関する経緯や今後について等の報告と紹介］ 

次に、家庭教育講演会が１月１５日にありました。 

扶桑町地域スポーツプラン検討委員会の３回目が１月１９日に行われ

ます。また、２月１５日に総合教育会議がありますが、扶桑町地域スポー

ツプランについて、今どのような状況になっているかを話題にしたいと思

います。本日、資料を用意しましたので、指導主事から説明をしていただ

きます。 

それでは、資料をご覧ください。明日の検討委員会で提案する資料です。

［資料「扶桑町地域スポーツプラン～次代と豊かな心を育むまちづくり

～」をもとに、部活動の地域移行プラン内容「（１）国や愛知県の動向（２）

扶桑町のスポーツプランについて、①スポーツプランの趣旨、②令和５年

度から令和７年度までの中学生の休日における地域スポーツへの移行プ

ラン、③令和５年度の具体的な移行プラン」について説明］ 

ただ今の説明で、ご意見等ございますか。 

最終的なゴールは休日ばかりでなく平日への地域移行ですか。 

平日へ移行のゴールについて、文科省はまだ示していません。現在、学

習指導要領の総則には関連が図られるよう留意することと示されていま

すので学校での部活動を実施していますが、この移行３年間に総則の内容

なども改定されていく方針が出され、学校から部活動が切り離されていく

と思われます。年末には予算削減もあり、国の早急な方針はパブリックコ

メントによって緩和されています。 

練習試合など、細々とした対外試合が沢山ありますが、どちらが主体に

なりますか。 

部活での捉え方になります。例えば、土日に試合を行えば、月火休みに

するということも考えられます。 

学校の意識改革も必要ですね。 

スポーツそのものが有する価値は、「楽しさ」「喜び」「自発性」の
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well-being が基本です。中小体連も大会の持ち方が検討されています。

全国大会もどうなるかわかりません。 

子どもたちにとって土台を作る貴重な３年間です。私自身、部活動を通

して成長もしました。今後、部活動の意義についても、保護者や子どもた

ちの気持ちも反映できるよう考えてもらいたいです。 

３年間で部活動の在り方を考えて行く、その間に保護者の方にも理解し

てもらいます。そして、扶桑町のよさを生かしながら進めて行きたいと思

います。ご意見ありがとうございました。 

その他の予定では、文化財保護審議会が１月２０日に、社会教育審議会

が２月８日、図書館研修視察が２月１５日にあります。 

 続きまして報告・連絡事項です。 

 総合教育会議が、２月１５日大会議室で午前中あります。よろしくお願

いします。愛知県市町村教育長会議は、２月に予定されていますが書面開

催になりました。なお、愛知県町村教育長役員会・研修会が、２月１６日

にあります。 

 １１月２７日が「あいち県民の日」に制定されました。来年度、この制

定された１１月２７日までの１週間を「あいちウィーク」として、そのウ

ィーク中に学校を１日、休日にするということが出てきております。１１

月２７日（月）を休みにすれば３連休、あるいは１１月２４日（金󠄀）を休

みにすれば、２３日の祝日から４連休になります。扶桑町として学校の休

業日をいつにするか校長会に意見を聞き、それをもとに丹葉地区が揃える

かという話題があります。 

 丹葉地方教育事務協議会につきましては、幹事会が１２月２２日、事務

協議会が１月１２日にありました。事務協では、令和５年度小中学校入学

式等儀式実施日、予算書、丹葉地方教育事務協議会・校長会開催日程等が

承認されました。尾張教育事務所次長からは、校務補助員活用（障害のあ

る方の活用）依頼、県民の日、不祥事、監査終了の御礼の話がありました。

課長からは、来年度教頭の人事評価、管理職任用結果、研究委嘱依頼の話

がありました。その他予定として、人事に関しては、教育長面談（二次）

が２月２日に、また、幹事会２月２１日にあります。 

［話題として、干支のいわれを引用し、２年間の「辛丑」「壬寅」のコロ

ナ禍を耐えて、新しい「癸卯」のは、「これまでの努力が花開き、実り始

める」という意味の説明］ 

私からは以上です。 

 

 

３ 連絡事項 



発言者 発言内容の要旨 

指導主事 

教育次長及び

各課長 

次に移りたいと思います。（１）行事予定表についてお願いします。 

それでは、別紙３をご覧ください。［別紙３にて行事説明］ 

 

 

４ その他 

発言者 発言の要旨 

指導主事 

 

 

 

 

 

 

４ その他（１）令和５年度定例教育委員会・定例校長会の日程及び開

催会場についてお願いします。別紙４をご覧ください。［別紙４の説明］

今後、変更が生じる場合もあると思いますが、連絡調整をさせていただき

ます。よろしくお願いします。 

 その他、何かございますか。ないようですので、以上で１月定例教育委

員会を閉会します。  

 


